



Enlace Universitario GACETA



ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DE LA UNIVERSIDAD POPULAR DE LA CHONTALPA No. 4 SEPTIEMBRE



Entrega UPCH profesionistas líderes y competitivos a Tabasco

Inician clases en la UPCH con **aumento en la matrícula escolar**



Armando Beltrán Tenorio en su visita a la UPCH



Contará la UPCH con Biogestor Biológico

UPCH-SDET
Potenciarán desarrollo turístico

- ☑ Con sus estudiantes la UPCH se afianza como promotora de Energías Limpias.
- ☑ Aprueban con 100% a UPCH en auditoria de expedientes escolares
- ☑ OCV apoya propuesta de LUSTUR-UPCH para ampliar "Tren Maya"
- ☑ Diplomado de Capacitación Turística en línea y gratuito.
- ☑ Construyen tercer estacionamiento solar y teatro universitario.



DIRECTORIO



M.C. y H. Querubín Fernández Quintana
Rector

Dr. Francisco José Pedrero Morales
Secretario Académico.

Lic. Rosario de la Cruz Vivas
Encargado de la Secretaría de Administración y Finanzas.

Mtra. Virginia Martínez López
Secretaria de Extensión Universitaria y Servicio Social.



Mtro. Carlos Ochoa de la Cruz
Jefe del Depto. de Relaciones Públicas

Mtra. Deysi Mariela Baeza Baeza
Diseño Editorial , Edición

Mtro, Omar Castro Castillo
Edición

Lic. Elmer Aras de la Cruz
Fotografía

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DE LA UNIVERSIDAD POPULAR DE LA CHONTALPA No. 4 SEPTIEMBRE 2018

H. Cárdenas, Tabasco

CONTENIDO

	Página
Presentación	3
Administrativos reciben curso de Atención a Clientes	4
UPCH aliada del desarrollo de la región: Beltrán Tenorio	5
Con sus estudiantes, la UPCH se afianza como promotora de Energías Limpias	7
Más de 450 alumnos egresan de nuestra alma mater	9
Galería	11
Comunidad Universitaria en fotos	12
Realizan "Verano infantil 2018" UPCH y SAUPCH	15
Aumento en la matrícula UPCH	16
Impulsará UPCH proyecto agroindustrial de girasoles	17
OCV apoya propuesta de LUSTUR-UPCH de ampliar la ruta del Tren Maya desde Comalcalco	18
Personal administrativo de la Universidad motivado por el ingreso a la Norma ISO 9001 2015.	18
Todología	19
La UPCH se transforma	20
UPCH participa en reunión de Comité Regional CONALMEX-UNESCO	21
Brindará UPCH Diplomado de Capacitación Turística en línea y gratuito	21
Se instala el Comité Organizador de la SNCyT	22
Egresan en Cd. Pemex 5a. Generación de Químicos Petroleros de la UPCH Agroecología, clave en la 4a. transformación del país	23
Aprueban con 100% a UPCH en auditoria de expedientes escolares	24
 Sin Filtro: Fotografía	25

PRESENTACIÓN

Presentamos un número más de la Gaceta Enlace Universitario, Órgano Oficial de Difusión de la Universidad Popular de la Chontalpa en versión electrónica para nuestra comunidad universitaria.

Continuamos con la actividad informativa iniciada en la primera quincena de septiembre de 2018, poniendo a disposición lo más relevante de la actividad institucional que va conformando la historia de la Gaceta Enlace –universitario para que nuestros lectores puedan utilizar la página institucional www.upch.mx en formato PDF y acceder cómodamente a la información que ahí les brindamos.

En el espacio que estamos cubriendo encontrarán, entre otras notas lo referente a distintos convenios institucionales firmados por nuestra universidad con diversas entidades, los cuales propician apoyos para la realización de servicio social, la obtención de becas para cursar estudios en universidades extranjeras, así como la crónica de distintas actividades culturales y académicas, en ésta edición celebramos a los más de mil doscientos alumnos que egresan de las filas de nuestra Alma Mater, las visitas que realizaron personalidades importantes de la sociedad tabasqueña en su faceta de titulares, tal como lo fue la visita del presidente municipal electo del municipio de Cárdenas y la visita del maestro Rodolfo Lara Lagunas, quien ofreció a la comunidad universitaria una magna conferencia de la que se obtuvieron grandes conocimientos.

Esperando que este número sea de su agrado, enviamos una cordial felicitación a todo el estudiantado y a la comunidad universitaria en general.

Agradeciendo su apoyo.

Atentamente

Los editores.

Administrativos reciben curso de Atención a Clientes

Como parte de las actividades de la Dirección de Recursos Humanos, se llevo a cabo este curso dirigido al personal administrativo.

Luego de que se les entregara su constancia por haber acreditado el curso "Calidad en atención al cliente", administrativos de la Universidad Popular de la Chontalpa manifestaron que dicha capacitación será de gran utilidad porque lo aprendido lo habrán de aplicar en sus unidades de trabajo.

Destacaron la riqueza formativa de esta capacitación tanto por la dinámica empleada por el instructor, los conocimientos, como por la convivencia que se dio con el resto de compañeros participantes. Confiaron en que en lo sucesivo más trabajadores lleven este curso para la mejora de la productividad de la institución.

Precisaron que si bien en un principio imaginaron que la capacitación era una más de las tradicionales, se llevaron una grata sorpresa al ver la practicidad y el sello vivencial que le acuñó el Psicólogo José María Pablo González Vidal, ins-



tructor y guía de esta formación, quien dejó ver la capacidad en el manejo del tema, además de hacer amenas las horas con su característico humor.

Subrayaron que sin duda, habrá un cambio de actitud más proactiva en beneficio de la atención de los potenciales clientes (alumnos y maestros).



UPCH aliada del desarrollo de la región: Beltrán Tenorio

Después de constatar el desarrollo académico y el prestigio institucional que la Universidad Popular de la Chontalpa ha logrado, el contador Armando Beltrán Tenorio, Presidente municipal electo por Cárdenas visitó las instalaciones de esta institución educativa, puntualizó que la UPCH será una aliada de su gobierno para detonar el desarrollo de la región, al mismo tiempo declaró que en su gestión contribuirá para fortalecer este proyecto educativo que años atrás impulsara el hoy Presidente Electo de México, el Lic. Andrés Manuel López Obrador.

Acompañado por un discreto grupo de colaboradores, Beltrán Tenorio llegó puntual a su encuentro a bordo de su camioneta en el estacionamiento del edificio de la Rectoría donde fue recibido cordialmente por el Rector Querubín Fernández Quintana, y una veintena de profesores, alumnos y directivos de esta casa de estudios que lo aguardaban para saludarlo.

Fue en el despacho del Rector donde Fernández Quintana quien acompañado entre otros funcionarios como Virginia Martínez López, Secretaria de Extensión Universitaria y Servicio Social, Rosario de la Cruz Vivas, encargado de la Secretaría de Administración y Finanzas, José Ramos Mendoza, Presidente del Patronato Universitario, dieron la bienvenida al hoy Presidente Electo de Cárdenas y le manifestaron la idea de estrechar lazos de colaboración entre la UPCH y el próximo Ayuntamiento Municipal para poner a disposición del futuro alcalde la infraestructura, el capital humano y el apoyo técnico en materia de las energías alternas a favor del bienestar social y económico de los habitantes del municipio. En ese sentido, el visitante expresó su agradecimiento y subrayó que sin duda, la UPCH como aliada jugará un papel determinante para detonar el desarrollo regional.

Como parte de la visita, se planeó un breve recorrido el cual inició en el laboratorio de simulación virtual, donde profesores expertos mostraron al virtual alcalde mediante una aplicación satelital las características del subsuelo del municipio de Cárdenas. Posteriormente el Rector Fernández Quintana condujo al contador Beltrán Tenorio hacia el complejo de los paneles solares. El funcionario explicó que la UPCH

es la única institución que cuenta en el país con el campo solar más grande en cuanto a capacidad con 250kwp (kilowatts pico) misma que se verá aumentada a 300kwp una vez que se concluya el segundo estacionamiento solar que se está construyendo en el estacionamiento del edificio B.

Posteriormente las autoridades universitarias y municipales se trasladaron hacia el lugar donde se localiza el biodigestor, donde el Rector explicó a los visitantes que este proyecto fue construido con el monto de 100 mil pesos que la UPCH recibió el año pasado como parte de un estímulo económico al ser acreedora al Premio Nacional al Mérito Ecológico. El Dr. Fernández Quintana destacó que el biodigestor es un proyecto que se inserta dentro del cumplimiento a los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS) de la agenda 2030 para contribuir a contrarrestar el cambio climático y el efecto invernadero que producen los gases de los desechos orgánicos de la Universidad, además de producir biogás como combustible natural en laboratorios.

Por tal motivo, Beltrán Tenorio celebró la existencia de estas tecnologías de energías alternas y reconoció que la sociedad en su conjunto debe emigrar hacia ellas para lograr una mejora sustancial en el desarrollo y bienestar de los habitantes del país, concluyó.



El Rector de nuestra institución con la comitiva acompañando al Presidente municipal electo en el recorrido por las instalaciones

Capacita la UPCH.MX a estudiantes de nuevo ingreso en manejo de Biblioteca Virtual

Con el objetivo de desarrollar competencias digitales que permitan a los estudiantes de nuevo ingreso acceder al uso de las tecnologías de la información para fortalecer su formación académica, la Universidad Popular de la Chontalpa está llevando a cabo un intenso programa de capacitación para búsqueda de información en



la Biblioteca Digital BiDig-ECEST UPCH. Esta capacitación se ofrece en la Biblioteca "Dr. Ricardo Acuña Angles", está dirigida a los alumnos de nuevo ingreso de los quince programas educativos de los turnos matutino y vespertino, impartida por el Mtro. Onam Vasconcelos Ramos, responsable del Programa de la Biblioteca Digital.

Los alumnos podrán localizar información en cada uno de los recursos de información disponibles en la plataforma de la BiDig-ECEST. Podrán descargar libros electrónicos, capítulos o si lo prefieren copiar sólo textos. Respecto a la duración de

dicha capacitación: en el turno matutino se impartió en los horarios de 09:00-11:00 hrs y de 11:00-13:00hrs, del 27 de agosto al 07 de septiembre del 2018 y en el turno vespertino fue en el horario de 14:00-16:00 hrs y de 16:00-18:00 hrs del 07 al 21 de septiembre del 2018.

El beneficio en la Biblioteca Digital BiDig-ECEST es que se cuenta con más de 103 mil libros electrónicos de las distintas áreas del conocimiento con las herramientas de copiar y pegar, imprimir,

Turabian – Notes-Bibliography, Chicago/Turabian – Notes-Bibliography, Harvard, MLA, Vancouver, etc.), colocar un separador, colocar anotaciones, resaltar, etcétera. Más de 20 mil publicaciones, artículos, tesis, son los que se tiene acceso a esta plataforma las 24 horas del día y los 365 días del año desde cualquier dispositivo y lugar en el que se encuentre el usuario con sólo tener conexión a internet.

El impacto que tendrá esta formación será determinante en cada uno de los mil 300 alumnos de nuevo ingreso que contarán con una herramienta fundamental en el

proceso de formación académica que les ofrece la Universidad Popular de la Chontalpa.

Muy motivado el personal administrativo de la Universidad por el ingreso a la Norma ISO 9001 2015.

Como parte de las actividades necesarias para la transición de la UPCH.MX a la Norma ISO 9001:2015, auditores internos de calidad pertenecientes al Sistema de Gestión de la Calidad iniciaron una serie de capacitaciones que les permitirá familiarizarse con la normatividad, procesos y aplicaciones propias de esta nueva forma de auditar los servicios administrativos y académicos.

Por tal motivo, se impartió el primero de 3 cursos que se denominan: "Interpretación y aplicación de la Norma ISO 9001:2015", "Adecuación de procesos en base a la ISO 9001: 2015 y la gestión de riesgos" e "Interpretación e implementación de la Norma ISO 14001: 2015".

El instructor externo que ha sido designado para la impartición de los cursos correspondió al Mtro. Porfirio Alda-



UNIVERSIDAD SUSTENTABLE

Con sus estudiantes, la UPCH se afianza como promotora de Energías Limpias

Convencido de que mediante la energía, el entusiasmo de los jóvenes y el apoyo decidido de sus profesores es como la Universidad Popular de la Chontalpa ha obtenido importantes logros en su camino hacia la sustentabilidad, el Rector Querubín Fernández Quintana ha platicado con alumnos de nuevo ingreso de Ing. en Agronomía los ha invitado a unir esfuerzos para que este año la institución refrende los reconocimientos obtenidos a nivel nacional e internacional en materia de educación ambiental.

Reunidos en el área del vivero de plantas ornamentales con la anfitrionía del Mtro. Gonzalo Cruz Navarro quien se encontraba impartiendo clases al aire libre bajo el canto de los pájaros y la fresca mañana, el Dr. Querubín Fernández saludó a los estudiantes presentes y

les expresó que la mejor forma de aprender es haciendo, por lo que luego de platicarles el largo trayecto para que la UPCH alcanzara una proyección nacional e internacional en materia de acciones en pro del medio ambiente y como promotora de las energías limpias, los invitó a que con su energía, talento y emprendimiento logren afianzar a esta institución como una de

“La UPCH buscará refrendar los premios Mérito Ecológico a nivel nacional y mejorar su posición en el ranking mundial de la Green Metric a nivel internacional: QFQ”

las primeras universidades sustentables del país. Este año 2018, Fernández Quintana destacó que la UPCH buscará refrendar los premios Mérito Ecológico a nivel nacional y mejorar su posición en el ranking mundial de la Green Metric a nivel internacional que conquistara en el 2017. Recordemos que el pasado 5 de junio la Universidad recibió el

Premio Estatal de Ecología en la categoría de responsabilidad institucional ambiental. Señaló que existen muchas áreas de oportunidad para repetir la hazaña, por lo que destacó que con la participación de los estudiantes es posible.

Entre las categorías se encuentran: educación ambiental y acciones de los jóvenes, subrayó el funcionario. “La idea no es sólo que exista una asignatura de medio ambiente; lo que importa son las acciones emprendidas para detonar un cambio en la actitud primero de la comunidad universitaria respecto a su responsabilidad con el entorno, y luego trasladarlo a la sociedad”, enfatizó el Rector Fernández Quintana.



Precisamente dentro de esas acciones ambientalistas, reiteró que se pueden realizar actividades ecológicas como: clases en aulas virtuales ecológicas, programas de reforestación, manejo de los residuos, “por eso ven ustedes el biodigestor que nos servirá para generar biogás, que la basura los desechos orgánicos ya no sean un problema”.

De igual manera, precisó que el trabajo realizado por la Universidad de apoyar los Objetivos del Desarrollo Sostenible establecidos para la agenda 2030 se fortalecen con la ampliación de la segunda etapa del sistema fotovoltaico al estarse construyendo en el edificio “D” un nuevo estacionamiento solar, así como la implementación de dos nuevas carreras: Ing. en Energías Renovables y Maestría en Energía y Desarrollo Sustentable.



“Biodigestor” construido en las instalaciones de la UPCH

PALMARÉS ECOLÓGICO DE LA UPCH:

2016

*Inauguran el Gobierno Federal y Estatal el Sistema Fotovoltaico (Paneles Solares)

2017

*Premio Nacional al Mérito Ecológico
*Ingreso al Ranking Green Metric (298/619)

La tarea de convertir a la UPCH en promotora de las energías limpias es de todos:
QFQ



Más de 450 alumnos egresan de nuestra alma mater



Vestidos con sus tradicionales togas y birretes, los graduandos llegaron puntuales, donde les aguardaba una cita con la historia, la cual iniciaron en el año 2014 cuando decidieron estudiar una carrera en la Universidad Popular de la Chontalpa.

Poco más de 450 estudiantes de 7 carreras profesionales de las ingenierías, dijeron adiós a las aulas de la Universidad Popular de la Chontalpa luego de que se les entregara en magna ceremonia solemne en el gimnasio auditorio sus diplomas como miembros de la generación 2014-2018 acompañados por una marea de familiares y amigos más cercanos que abarrotaron el recinto universitario.

Con este acto protocolario ven cumplido su sueño de terminar los estudios profesionales, por ello el día de hoy ha sido un día de fiesta para la UPCH como lo declaró en el discurso oficial el Dr. Francisco José Pedrero Morales, Secretario Académico en representación del Rector Querubín Fernández Quintana cuando se dirigió a los graduandos de las carreras de: Químico Farmacéutico Biólogo, Agronomía, Zootecnia, Eléctrica y Mecánica, Química Petrolera, Ingeniería Civil y Maestría en Química Sustentable.

Ante la presencia de otros funcionarios de la universidad como Virginia Martínez López, Secretaria de Extensión Universitaria; Rosario de la Cruz Vivas, Encargado de la Secretaría de Administración y Finanzas; Abel Valenzuela Rodríguez, Director

de la División de Educación Superior, Ingenierías y Ciencias Agropecuarias, Benjamín Solís Escalante, Encargado de la División de Educación Superior, Ciencias Sociales y Administrativas, Pedrero Mora

destacó que la UPCH está incidiendo en los sectores productivos con transferencia tecnológica, particularmente, en la utilización de energías limpias. “Para orgullo de todos, los resultados obtenidos en el último año, nos ubican como la universidad que en Tabasco, lidera la agenda sostenible que se impulsa a nivel global”, apuntó.

Correspondió a Plácida González Zurita, egresada de la carrera de Ing. Química Petrolera dirigir un mensaje de despedida a nombre de toda la generación 2014-2018, palabras que fueron muy aplaudidas por los presentes por la emotividad de su contenido y la elocuencia de sus palabras. En ese sentido, agradeció los conocimientos que les transfirieron sus profesores, el apoyo y sacrificios de los padres de familia. La joven subrayó que este evento no es del todo un adiós a la Universidad, sino un hasta luego. Invitó a sus compañeros a creer en sí mismos, que no se cierren a nuevas ideas, que emprendan sus proyectos porque el primer paso para llegar al éxito es creer que todo es posible.





Posteriormente con la entrega de los diplomas, vinieron en cascada las felicitaciones, abrazos, entrega de ramos de flores y globos de helio por parte de los familiares, y también porqué no, algunas lágrimas de felicidad por haber llegado a la meta. El bombardeo de fotos no podía faltar como tampoco las cámaras de videos que luchaban por captar el mejor momento de la historia, las "selfies" a falta de algún fotógrafo también aparecieron. De esta forma se cierra una página más de éxitos de la Universidad Popular de la Chontalpa que con satisfacción hoy puede decirle a la sociedad una vez más: ¡Misión cumplida!

En esta ocasión correspondió a los estudiantes de las licenciaturas en Psicología, Turismo Alternativo, Ciencia Política y Administración Pública, Mercadotecnia, y Comercio y Finanzas Internacionales tanto de la modalidad escolarizada como semiescolarizada ser los protagonistas del feliz desenlace en una página más de éxitos de la Universidad Popular de la Chontalpa.

El discurso institucional fue dirigido por el Dr. Francisco José Pedrero Morales, Secretario Académico en representación del Rector Querubín Fernández Quintana, el cual enfatizó que una vez más queda demostrado que la UPCH es el espacio donde se forman los recursos humanos que requiere Tabasco para su desarrollo y el crecimiento de los sectores productivos. El funcionario manifestó que para orgullo de todos, los resultados obtenidos en el último año, ubican a la

UPCH como la universidad que en Tabasco lidera la agenda sostenible que se impulsa a nivel, por ello se reconoce a la institución como promotora de las energías limpias. Acotó.

El joven Rafael Salazar Morales, graduando de la Lic. en Ciencia Política y Administración Pública dirigió un mensaje de agradecimiento en nombre de todos sus compañeros de generación. Visiblemente emocionado, el orador expresó que "podemos decir que la creatividad, el sentido ético, la ciudadanía, la comunicación, la competencia profesional y empresarial es más que un conjunto de habilidades; es una sensación que sólo aquellos que vestimos la camiseta de la UPCH podemos definir como un sentimiento de identidad y pertenencia". Destacó la presencia y el apoyo en todo momento de los familiares quienes fueron pieza clave para alcanzar la preciada meta de concluir los estudios universitarios

En este evento también se contó con la presencia de otros funcionarios como: Virginia Martínez López, Secretaria de Extensión Universitaria; Rosario de la Cruz Vivas, Encargado de la Secretaría de Administración y Finanzas; Abel Valenzuela Rodríguez, Director de la División de Educación Superior, Ingenierías y Ciencias Agropecuarias, Benjamín Solís Escalante, Encargado de la División de Educación Superior, Ciencias Sociales y Administrativas, Liliana Pelayo Muñoz, Coordinadora del Centro de Aprendizaje de Idiomas, y Joana Argentina Alba Hernández, Secretaria General del Sindicato Administrativo



Galería



Comunidad Universitaria



#GraduacionesUPCH



Promueven en UPCH la Cuarta Transformación de México

Ofrece Rodolfo Lara Lagunas magna conferencia *La Cuarta Transformación de México*, “retos actuales y futuros”.

Sólo mediante la eliminación de fantasmas como la desigualdad y las oligarquías privilegiadas, y la participación de la sociedad principalmente de los jóvenes, se va a lograr la cuarta transformación de México sostuvo el Profr. Rodolfo Lara Lagunas en magna conferencia magistral que ofreció ante un platórico Auditorio Gimnasio de la Universidad Popular de la Chontalpa casa de estudios de la que expresó su deseo que como justicia social algún día lleve el nombre de su fundador el Lic. Andrés Manuel López Obrador, Presidente Electo de México.

El reconocido escritor tabasqueño y profesor de pedagogía, manifestó a su llegada a las instalaciones de la UPCH sentirse orgulloso de conocer la Universidad que fundara Andrés, tal y como le llama a quien fuera su alumno hace algunos años en la época de secundaria al próximo Presidente de México, el Lic. Andrés Manuel López Obrador. “Ello nos demuestra que incluso antes de llegar a ser gobernante, él (AMLO) ya se preocupaba porque en México hubiera educación para todos”, reflexionó al momento de ser entrevistado cuando arribaba a la máxima casa de estudios de la Chontalpa.

Posteriormente el invitado de honor y la comitiva que lo acompañaba se trasladaron al complejo de los paneles solares, en donde Fernández Quintana les explicó que la Universidad Popular de la Chontalpa se ha ganado un prestigio nacional e internacional como promotora de las energías limpias y con sus acciones en favor del medio ambiente está contribuyendo a cumplir los objetivos del desarrollo sostenible promoviendo entre la sociedad el uso de energías no contaminantes para mitigar los efectos del cam-



bio climático.

Ya en pleno auditorio universitario atiborrado de estudiantes, profesores, personal administrativo, legisladores locales, empresarios, representantes de organizaciones civiles y público en general, el Rector Querubín Fernández Quintana dio la bienvenida oficial al Profesor Lara Lagunas escritor del libro *Juarez, de la choza al Palacio Nacional* y al destacar el importante tema que abordaría, subrayó que “el quehacer universitario lo hemos alineado a los Objetivos del Desarrollo Sostenible, porque si bien, es una agenda global, éstos tienen que lograrse en cada país y, por supuesto, en cada región como la Chontalpa, por ello sostuvo que estos objetivos encontrarán continuidad en la Cuarta Transformación de México y desde este campus, se seguirán impulsando.

Correspondió al Mtro. Ramón Rodríguez Totousaus, catedrático de la UPCH dar lectura a la semblanza del conferenciante en la que destacó otros importantes títulos que ha publicado co-

mo: *Cómo fomentar la lectura en la escuela secundaria, Al rescate de la escuela pública, Escuela para todos*, entre otros.

Con la presencia de invitados especiales como José del Carmen Torruco, Presidente Municipal Electo de Huimanguillo, María Esther Zapata Zapata, diputada por Cárdenas; Sheila Cadena Nieto, joven diputada del municipio del Centro, Erasmo Martínez Rodríguez, ex



director del COBATAB y del ITVHSA, Lara Lagunas realizó un recorrido histórico por los últimos tres movimientos sociales de transformación que ha experimentado el país: la Independencia de México, el Proceso de la Reforma Juarista 1857 y la Revolución Mexicana a Partir del Porfiriato. Todos esos acontecimientos estimó el conferenciante se asemejaron en dos cosas: la desigualdad social y un grupo minoritario de personas privilegiadas que acumulaban riquezas mientras tenían al pueblo en la miseria. Por tal motivo, argumentó que La Cuarta Transformación en México ha iniciado a partir del pasado 1 de julio en donde por primera vez un Presidente tabasqueño en la figura del Lic Andrés Manuel López Obrador encabezará este movimiento para erradicar las oligarquías de poder económico y político que tienen a la nación mexicana en las garras de la pobreza y la marginación, haciendo cada día más ricos a unos cuantos y más pobres a miles de mexicanos.

No obstante, el escritor del libro *El Sueño Mexicano*, advirtió que si bien la llamada cuarta transformación la impulsará el próximo gobierno, corresponde a la sociedad y muy en

especial a los jóvenes sumarse a este movimiento renovador de bienestar social participando activamente con una mentalidad de cambio con sentido de auténtico servicio y amor por México. Para rematar su intervención, el decano de la educación en Tabasco propuso de que en honor a la justicia espera que algún día la UPCH lleve el nombre del Lic. Andrés Manuel López Obrador, quien fue realmente el fundador de esta casa de estudios, propuesta que fue aplaudida por la concurrencia.

Luego de la magistral participación del distinguido conferenciante, la comunidad universitaria le formuló algunas preguntas complementarias, entre las que se destacó la de un profesor en el sentido de que dada la amistad que mantiene con el hoy Presidente Electo de México, si podría ser el intercesor para que la UPCH se convierta en una universidad autónoma, a lo que el Mtro. Lara Lagunas respondió de manera afirmativa: "Si la comunidad me pasa el proyecto con gusto se lo hago llegar", palabras que nuevamente le valieron sendos aplausos.

Para concluir, el Rector de la UPCH hizo entrega al invitado de honor de un reconocimiento por su amplia y destacada trayectoria educativa, así como por sus valiosas aportaciones a través de sus publicaciones.



Realizan “Verano infantil 2018” UPCH y SAUPCH

*Contribuyen UPCH y Sindicato administrativo con el fortalecimiento de la cultura a través del curso de verano infantil 2018

Sin lugar a dudas las actividades que se lleven a cabo en pro del bienestar de las familias de los trabajadores administrativos de nuestra institución tienen eco, es por ello que por segundo año consecutivo de este comité ejecutivo se programó en el mes de agosto el Curso de Verano Infantil 2018 que involucro a los niños de los trabajadores en actividades que generan mantener nuestro entorno, como buena promotora del medio ambiente las autoridades administrativas representada por el M.C.y H. Querubín Fernández Quintana de mano de la Mtra. Argentina Joana Alba Hernández, Secretaria General del SAUPCH coordinaron a través de la Secretaria de Cultura y Recreación estas actividades que consistieron en cultivar y conocer a través del mtro El Mtro Juan Luis Jimenez Castillo, responsable del curso de siembra y cultivo en donde los niños conocerán y aprenderán la importancia sobre el cuidado del medio ambiente a través de la siembra de hortalizas, además de conocer los beneficios del traspatio y las vitaminas y minerales que tiene cada especie cultivada.

Asimismo, se programó el curso de natación que impartirá el Mtro. Abelardo Ruiz Sierra, en donde los niños aprenderán las técnicas esenciales y mecanismos básicos para mantener una vida saludable realizando esta importante actividad además de pasar momen-



tos recreativos compartiendo con otros participantes.

Con estas gestiones se refuerza el compromiso por fomentar entre los hijos del gremio, la cultura en el cuidado del medio ambiente y la recreación y compañerismo entre los hijos de agremiados de nuestra institución.



Los niños prestando atención a la presentación del Mtro. Juan Luis Jiménez Castillo, Maestro del Curso de Siembra y cultivo de traspatio.

Inician clases en la UPCH con aumento en la matrícula escolar

Poco más de 1,300 estudiantes de nuevo ingreso iniciaron clases el lunes 13 de agosto cambiando la fisonomía de la Universidad Popular de la Chontalpa

Al entrar en sus respectivas aulas provenientes de 8 ingenierías y 6 licenciaturas para el ciclo escolar agosto 2018-enero 2019 y quienes forman parte de la generación de los milenials que ingresan en el año 2018 y culminarán sus estudios en el 2022, con



lo cual la matrícula estudiantil se verá incrementada de manera significativa principalmente por la proyección de la institución en materia ambiental, la consolidación de la vinculación con sectores estratégicos, el trabajo académico de sus profesores y la intensa labor de difusión de su oferta educativa por parte de maestros y administrativos.

Nada es casualidad; la suma de esfuerzos de toda la comunidad universitaria y la gestión de sus autoridades, hoy rinden frutos, y



nuevamente se vuelven a tener una gran captación de estudiantes como en sus mejores épocas. Prueba de ello, el trabajo intenso que tuvieron que realizar profesores y personal administrativo para atender a los más de 1,300 nuevos alumnos que inundaron con su presencia el auditorio gimnasio, las áreas verdes, aulas, las mismas instalaciones y pasillos como parte del curso de inducción en el que participaron. Imponente se apreciaba la marea de jóvenes quienes con sus miradas, llenas de expectación y también de sueños, motivaban al personal que colaboró para darles a conocer todos los servicios que la UPCH les ofrece mientras estén matriculados.

Digno de mencionar que dentro de la oferta educativa que la constituyen 14 carreras, se estrena la de Ing. en Energías Renovables, opción profesional en la que los estudiantes contarán con la infraestructura y el laboratorio para las prácticas escolares, además de un personal académico altamente capacitado en el área de las energías en todas sus modalidades. Tecnologías de la Información y Geología son otras de las alternativas que están teniendo mucho interés por parte de los estudiantes de bachillerato y sin duda, este será su periodo de consolidación. El resto de carreras básicas como: Agronomía, Civil, Química Petrolera, Eléctrica y Mecánica, Zootecnia están experimentando un renacimiento en cuanto a su demanda.



Por el lado de las ciencias humanistas o sociales, Químico Farmacéutico Biólogo continúa afianzando su liderazgo académico. No obstante, las tradicionales como Psicología, Comercio y Finanzas Internacionales, Ciencia Política y Administración Pública, Mercadotecnia y Turismo Alternativo continúan observando una gran demanda por parte de los bachilleres de la región, Tabasco y allende sus fronteras.



Impulsará UPCH proyecto agroindustrial de Girasoles

La tierra aún está muy blandita por la lluvia de anoche en las inmediaciones de las áreas de cultivos en donde suelen realizar sus prácticas agrícolas los estudiantes de la UPCH, pero eso no es impedimento para que el Rector Querubín Fernández camine en estos terrenos acompañado por estudiantes de Ing. en Agronomía que han conformado el grupo “Agrojovent”, los mismos que asesorados por sus profesores Wilbert Díaz de Dios y Samuel Córdova Sánchez, sorprendieron a propios y extraños con los espectaculares girasoles que la comunidad universitaria y la sociedad

tabasqueña pudo apreciar el pasado ciclo escolar. Nos acompañan también el trino de los pájaros que por la gran

variedad de especies, es una sinfónica avifaunística. Después de caminar un largo tramo con los zapatos llenos de lodo, por fin llegamos al área donde imponentes se

irguieron los famosos girasoles. Es ahí donde los alumnos le comentan al Rector la posibilidad de que la UPCH los apoye en el siguiente ciclo escolar para que puedan conseguir sus propias semillas para la siembra de las majestuosas flores amarillas. Con respuesta inmediata, el Dr. Fernández Quintana asienta con la cabeza en señal de apoyo e instruye para agendar una plática con los estudiantes después del receso intersemestral y darle

respuesta a la lista de necesidades e insumos que requieren los jóvenes emprendedores.

Posterior a esto, nos trasladamos al área del vivero y plantas ornamentales donde nos recibe amistosamente el Mtro. Gonzalo Cruz Navarro y



el equipo de compañeros de trabajo que lo ayudan diariamente a mantener la belleza floral de los jardines del campus universitario. Es momento, de seguir platicando con los estudiantes, los cuales comparten experiencias de éxitos con el Mtro. Navarro. El Rector también se da tiempo para saludar a los trabajadores que están construyendo el biodigestor, mismo que lleva ya un avance en su construcción del 70%. Con este artefacto la UPCH reafirma su vocación con el cuidado del medio ambiente al generar biogás en beneficio de las necesidades energéticas de la población universitaria.

OCV apoya propuesta de LUSTUR-UPCH de ampliar la ruta del Tren Maya desde Comalcalco

En el mes de agosto en entrevista concedida a Xevt 104.1 fm / Telereportaje el Director del Observatorio Turístico de Tabasco, el Dr. Felix Jimenez Jimenez y también profesor de la UPCH.MX advirtiera que si la ruta del Tren Maya no contempla una escala en las ruinas Comalcalco, Tabasco no se verá beneficiado en ningún modo con el paso de dicho tren turístico, por lo que la Oficina de Convenciones y Visitantes de Tabasco hizo suya esta propuesta.

Así lo manifestó su titular, Jorge Lerma Nava, quien consideró que sería acertado que la ruta que recorrerá el Tren Maya y que impulsa el Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, también incluya al municipio de Comalcalco.

“Primero habían anunciado 900 kilómetros por una ruta ya trazada y se solicitó que se incluyeran otros puntos, lo que sumó 600 kilómetros más en beneficio de Campeche y Yucatán”, recordó.

“La lógica me parece muy acertada. Si están ampliando otros dos estados, ¿por qué no hacerlo hacia Tabasco?, porque en el Estado hay un paso de este tren por Tenosique y Jonuta, y por qué no extenderla por Comalcalco, ya que hemos dicho que Tabasco es la entrada al Mundo Maya”, añadió.

Lo ideal –puntualizó– es que si Tabasco es la entrada al Mundo Maya, el tren llegue a la zona arqueológica de Comalcalco.

“Ojalá se pueda lograr pues entendería que son 200 kilómetros más y turísticamente sí nos convendría, porque tenemos nuestro producto estrella que es la Ruta del Chocolate”, justificó.

Consideró que esa “ampliación” debe ser ampliada tanto por el Gobierno del Estado como por la Iniciativa Privada (IP); además de que se requieren cuatro puntos: que sea técnicamente posible, ecológicamente viable, socialmente aceptable y económicamente viable.



Todología

Por Mariela Baeza

Infografías y textos y temas para aprender, usar y compartir...

Padre Rico, Padre Pobre



Robert Toru Kiyosaki
18 de abril de 1947
Hilo, Hawái

Empresario, inversionista, escritor, conferencista y orador motivacional estadounidense de ascendencia japonesa



Padre Pobre
(Mentalidad Pobre)

VS



Padre Rico
(Mentalidad Próspera)



Echa de menos los viejos tiempos



Vive mirando al futuro



Compra Pasivos



Invierte en activos



Ahorra



Reune Capital



Piensa cómo ahorrar más



Piensa cómo ganar más



Piensa que el dinero crece de manera lineal porque para ganar más, necesita trabajar más



Sabe que el dinero crece de forma exponencial porque sabe cómo invertir

"Un lector vive mil días antes de morir, el que no lee, solo vive una"

Jojen Reed

LA UPCH SE TRANSFORMA

La Universidad Popular de la Chontalpa se encuentra en una transformación de su infraestructura, prueba de ello son las diversas obras que se están ejecutando en estas últimas semanas como por ejemplo:

TEATRO UNIVERSITARIO

Como parte de los espacios que tendrá el edificio del Centro Cultural Universitario que a la fecha lleva un avance importante en su construcción, en su interior se po-



drá contar con un teatro universitario, espacio cultural que permitirá que se desarrollen diversas manifestaciones artísticas y académicas.

Así lo hemos constatado, luego de que físicamente observamos que se está trabajando en la construcción de la losa de dicho inmueble. Ya se observa el escenario, dos secciones de gradas: una baja y una alta, los espacios de lo que serán los sanitarios y camerinos, e incluso una zona de palco, nos ha comentado la Arq. Clara Patricia Ji-



ménez Álvarez, encargada de obra.

ESTACIONAMIENTO EN EL EDIFICIO "A"

Otro ejemplo es la construcción de los trabajos que se están realizando en el estacionamiento del edificio "A" en donde ya se observa poco más de un 40% de avances luego de que se ha cubierto con concreto hidráulico la primera plancha de esta área, la cual está siendo pintada en color rojo ocre.

De igual manera, respecto al el circuito vial, está siendo nivelado el terreno con la maquinaria, el cual se conectará con el camino hacia el estacionamiento de la Rectoría.

En lo que concierne al estacionamiento solar que se está construyendo en el estacionamiento del edificio "B", en éste ya se observan las bases de concreto que sostendrán la estructura metálica y los módulos solares.

Si bien el desarrollo de estas obras momentáneamente están desequilibrando la cotidianidad del acceso con vehículos de la comunidad universitaria, hemos visto la buena cooperación y la positiva actitud de estudiantes, profesores y administrativos, conscientes del gran beneficio permanente que traerán consigo dichos trabajos.

MOBILIARIO NUEVO EN LA INSTITUCION

En un esfuerzo de las autoridades universitarias de propiciar las mejores condiciones para el proceso de enseñanza-aprendizaje de sus educandos, esta mañana arribaron a las instalaciones de la Universidad Popular de la Chontalpa dos trailers cargados de mobiliario como sillas, mesas binarias, pintarro-

nes y cestos de basura que se han adquirido en beneficio de la comunidad estudiantil y docentes de esta institución educativa.

Así lo dio a conocer en entrevista la Arq. Consuelo Soberano González, adscrita a la Unidad Institucional de Planeación al señalar que este mobiliario se ha conseguido a través de la gestión de recursos que ha hecho la Universidad a través del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) dentro del programa Escuelas al 100.

Precisó que en total se adquirieron para fortalecer el mobiliario de las aulas: 1,809 sillas, 450 mesas binarias, 20 pintarrones, 232 botes para basura orgánica e inorgánica. Además de 6 estaciones o cestos más grandes para colocación de basura orgánica y cartón en los edificios.

La entrevistada realizó un exhorto



a la comunidad estudiantil para que hagan un buen uso de estos bienes que son en su beneficio y valoren el esfuerzo que hace la institución por ofrecerles condiciones dignas para el proceso de enseñanza-aprendizaje.

*UPCH participa en
reunión de Comité Regional
CONALMEX-UNESCO*



Asistentes al Comité Regional CONALMEX

Con el fin de participar en una charla sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible MX como parte de la Agenda 2030 y su aplicación dentro del aula, en representación del Rector Querubín Fernández Quintana asistieron tres profesores encabezados por el Secretario Académico Dr. Francisco José Pedrero Morales. Entre los docentes que también asistieron se encuentran: la Dra. Raquel Oliva de los Santos y la Dra. Claudina Villarreal Ibarra, Profesoras de Tiempo Completo y el Mtro. José Luis Reyes Campos.

La presencia de la UPCH.MX obedeció a una invitación expresa de parte del Profr. Línvano Gallegos Pérez, Director del Comité Regional de la CONALMEX-UNESCO en virtud de que la Universidad Popular de la Chontalpa es considerada en la región sur sureste como promotora de las energías limpias al contar con el sistema solar fotovoltaico más grande de la región, así como por la implementación de una vocación ambientalista que permea entre sus educandos y la comunidad universitaria.

En dicha reunión destacaron que de los 17 Objetivos del Desarrollo Sostenible que ha planteado el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD México) la UPCH está dando cumplimiento a dos muy importantes: El 7 (Energía asequible y no contaminante) y el 13 (Acción por el clima).

Brindará UPCH Diplomado de Capacitación Turística en línea y gratuito

En el marco de la 2a Reunión de Seguimiento de la Cruzada por la Capacitación Turística, la Universidad Popular de la Chontalpa firmó un convenio de colaboración con el Instituto de Competitividad Turística (ICTUR), dependiente de la Secretaría de Turismo al que ha asistido el Rector M.C.y H. Querubín Fernández Quintana, con el propósito de que la institución educativa imparta de manera gratuita el “Diplomado de Gestión Turística en línea para funcionarios del sector” en el Estado de Tabasco.

La firma del convenio consiste en que se ha concedido un contrato de sublicenciamiento para que la Universidad Popular de la Chontalpa a través de manuales y plataforma digital, brinde capacitación en línea durante un año de forma gratuita a estudiantes, profesores, investigadores, gerentes y personal de empresas como hoteles, restaurantes, etcétera y todas aquellas personas que estén interesadas en adquirir nuevas herramientas y habilidades en el sector turístico.

En este magno evento participaron también representantes de otras instituciones de educación superior que tienen por su posición geográfica y en su currícula académica la materia turística como la Universidad Intercultural Maya de Quintana Roo, la Universidad Politécnica de Bacalar entre otras.

Cabe destacar la presencia de la Mtra. Ma. Teresa Solís Trejo, Subsecretaria de Planeación y Política Turística de la Secretaría de Turismo de México, el Mtro. Jesús Quiñonez Ramírez, Director General del ICTUR, la Q.F.B. Luz Ma. Arteaga Guerrero, Rectora Emérita de CESSA Universidad, entre otras personalidades.

Felix Jiménez Jimenez, Profesor de Tiempo Completo de la UPCH.MX quien será el responsable de la promoción y operación del referido diplomado, precisó que en menos de dos semanas se emitirá la respectiva convocatoria para poner en marcha la mencionada capacitación y brindar este beneficio a todas las personas de Tabasco y del sureste que deseen adquirir o fortalecer nuevas herramientas para potenciar la actividad turística



Se instala el Comité Organizador de la SNCyT

Con la presencia de representantes de instituciones educativas de nivel medio superior y superior, se llevó a cabo la instalación del Comité Organizador Municipal para la realización de la edición No. XXV de la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología (SNCYT) la cual este año maneja el tema: "Desastres Naturales, terremotos y huracanes" que tendrá como sede a la Universidad Popular de la Chontalpa del 13 al 16 de octubre del presente año.

Contándose con la presencia de la Mtra. Virginia Martínez López y el Dr. Francisco José Pedrero Morales, Secretarios de Extensión Universitaria y Servicio Social, y Académico respectivamente, dieron la bienvenida a los representantes de las instituciones educativas y gubernamentales del municipio de Cárdenas por la conjunción de esfuerzos para llevar a cabo la semana científica y tecnológica la cual surgió hace 25 años con la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá.

En su exposición de motivos, el Mtro. Omar Castro Castillo, responsable de la Dirección de Vinculación expuso que la difusión y la construcción del pensamiento científico es la razón de la existencia de las Universidades, por ello manifestó que jornadas como la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología, significan la oportunidad para que maestros y estudiantes reflexionemos en esta temática.

Al hacer uso de la voz, la Arq. Miriam Areli Velázquez Aquino, Directora de Apropiación Social de la Ciencia y



Tecnología del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Tabasco, hizo un reconocimiento a la Universidad Popular de la Chontalpa por participar cada año en la tarea de educar a niños y jóvenes con la promoción de la ciencia y la tecnología. La funcionaria explicó que debido a la importancia que han cobrado los fenómenos naturales a nivel global, en esta edición de la SNCYT se aborda el tema de terremotos y huracanes, con la finalidad de conocer las medidas para que la sociedad pueda anticiparse y contrarrestar los efectos de estas contingencias.

De la misma manera, Velázquez Aquino explicó la plataforma electrónica en la que las instituciones participantes de la SNCYT registrarán sus actividades, así como las acciones de subir sus evidencias como fotos y videos para poder generar los formatos de entrega.

Entre otras instituciones participantes, la UPCH agradece la colaboración del Dr. Jorge Martínez Herrera, Director del INIFAP; Dr. Ángel Martínez Becerra, Subdirector de Vinculación del COLPOS, Lic. Ana Bertha Hernández

UPCH contribuye con el TAPATÓN 2018

Fieles a colaborar con las buenas causas que integran a la sociedad la Contadora Leticia García Moreno y la Mtra. Deisy Mariela Baeza, personal administrativo de nuestra institución organizaron esta recolección en el mes de agosto con el objetivo de reunir mil tapas a cambio de una quimioterapia para niños que padecen cáncer, es así como lo marca el programa Tapatón, mismo que tiene origen en la Asociación Mexicana de Scouts, la UPCH participa iniciando la recolección en el mes de agosto, esto con la finalidad de reunir mil tapas en entrevista con la contadora Leticia

García invitó a la comunidad universitaria a unirse aportando tapas de cualquier tipo entre ellas de shampoo, suavizantes de telas, aromatizantes, de garrafón y cualquier tipo de tapa de origen plástico, asimismo puntualizó que no es una iniciativa individual y que cualquiera que desee ayudar puede sumarse y contribuir colocando urnas y reuniendo las tapas o colocándolas en una de las cinco urnas ya ubicadas en distintas partes de la universidad como el edificio de Rectoría, Secretaria de Finanzas, Edificio B, Edificio D. Esta iniciativa tiene la finalidad de alentar a la comunidad universitaria a participar

en proyectos altruistas que aporten beneficio en este caso para los niños que lo necesitan con esta pequeña acción que no requiere de ningún esfuerzo pero que aporta mucho a la sociedad, también comento que al final de



Egresas en Cd. Pemex 5a. Generación de Químicos Petroleros de la UPCH

39 jóvenes de la Generación 2014-2018 se graduaron como Ingenieros Químicos Petroleros en el Centro de Estudios, Capacitación y Adiestramiento "Carlos A. Romero Deschamps" en convenio con la Universidad Popular de la Chontalpa, la cual tiene extensión en esta localidad.

Como representante del Rector de la UPCH Dr. Querubín Fernández Quintana, asistió el Dr. Francisco José Pedro Morales, Secretario Académico el cual en su discurso destacó que "somos una universidad que actualmente está incidiendo en los sectores productivos con transferencia tecnológica, particularmente en la utilización de energías limpias, por ello agradecemos a los graduandos y padres de familia la confianza que depositaron en nuestra institución para cursar esta importante ingeniería en beneficio del desarrollo económico de Ciudad Pemex", expuso el funcionario.

Este logro se dio gracias a la firma de convenio que se estableció entre el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) Sección 14 y la propia universidad, siendo esta la quinta generación que logra alcanzar la culminación de sus estudios como Ingenieros Químicos Petroleros.

Los jóvenes de esta generación agradecieron y reconocieron el apoyo que han recibido, y señalaron que como egresados tienen un gran compromiso con la Sección 14 y los habitantes de Ciudad Pemex, para regresar un poco de lo que ellos les han dado.



AGROECOLOGÍA, CLAVE EN LA 4A. TRANSFORMACIÓN DEL PAÍS

La agroecología será pieza clave en la cuarta transformación del país que desea impulsar el próximo gobierno de la república que encabezará el Lic. Andrés Manuel López Obrador si aspiramos en convertirnos en una nación soberana, autosuficiente y con seguridad alimentaria.

Así lo indicaron en una conferen-

cia magistral dirigida a estudiantes de agronomía y de zootecnia el Mtro. Francisco J. Rosado May, profesor investigador de la Universidad Intercultural Maya de Quintana Roo y el M. C. Francisco Meléndez Nava, profesor de la carrera de Agronomía de nuestra alma mater, al momento de exponer el tema: La agroecología en la 4ta. transfor-

mación del país.

El experto señaló que se debe cambiar el paradigma actual seguridad alimentaria que aún impulsa el gobierno saliente del Presidente Enrique Peña Nieto por el de soberanía alimentaria que ha hecho suyo el Presidente Electo López Obrador.



APRUEBAN CON 100% A UPCH EN AUDITORIA DE EXPEDIENTES ESCOLARES



Un logro institucional más ha conseguido la Universidad Popular de la Chontalpa, luego de que la Asociación Mexicana de Órganos de Control y Vigilancia en Instituciones de Educación Superior, A.C. le ha hecho entrega del acta de la auditoria realizada a procesos administrativos de la Dirección de Servicios Escolares en la que se hace constar que la institución ha logrado acreditar el 100% de concordancia y confiabilidad en expedientes escolares reportados con los que existen físicamente en sus archivos, cifra histórica para la UPCH en cuyas evaluaciones del año pasado oscilaban entre un 97 y 98%.

En reunión presidida por el Rector Querubín Fernández Quintana quien recibió la referida acta de manos del Mtro. Alfredo Salgado Salgado, titular del Órgano Interno de Control de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, felicitó a la titular de la Dirección de Servicios Escolares AVECITA Méndez Osorio y al grupo de colaboradores que la acompañaban al precisar que “este logro que nos llena de orgullo a todos, es sin duda el reflejo de ustedes mismos, de su trabajo y compromiso que tienen con nuestra institución, con la idea de la mejora continua, enhorabuena y los invito a que sigan trabajando con ese mismo entusiasmo” apuntó el funcionario.

En su detallada explicación, Alfredo Salgado quien estuvo acompañado por su grupo de auditores de

la AMOCVIES de la Universidad Autónoma de Morelos como Juan Enrique Benitez Ayala, Rosa Elena Gómez Salgado y María Guadalupe Camacho Ortiz, manifestó que los resultados de esta auditoria en donde la UPCH tuvo calificación perfecta corresponde a los datos reportados de la matrícula del primer semestre en cumplimiento de las disposiciones que aplican del Artículo 39, fracción III del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2018.

Los rubros o procesos en donde la UPCH alcanzó el 100% de confiabilidad son los siguientes: 1.- Los programas educativos de la institución cuentan con soporte documental electrónico de los aspirantes registrados en el informe DGESU-SEP; 2.- El 100% del total de la matrícula no presenta duplicidad; 3.- Hay concordancia total entre las cifras del informe DGESU-SEP y la base de datos de Servicios Escolares; 4.- Los expedientes de los alumnos de la muestra revisada cuentan con el 100% de los documentos señalados en la normativa correspondiente.



Personal administrativo de la Dirección de Servicios Escolares



Sin filtro

TÍTULO: Vibra verde

AUTOR: Jesús Fidencio Ramos Gómez

7mo Semestre de Ing. Civil



¿Tienes talento para la fotografía?

Envíanos tus mejores tomas al correo contacto@upch.mx o un whatsapp al 9371004479 y la publicamos en esta sección.

Las imágenes deberán reunir los siguientes requisitos: Tamaño de 14 x 10 cm. Precisar lugar, fecha y hora.

Los derechos de las fotografías seleccionadas serán parte del acervo de Gaceta Enlace universitario.

Se dará el crédito a las imágenes publicadas.

Síguenos en nuestras Redes Sociales



UPCH.MX
SOY UPCH



www.upch.mx



[@UPCH_MX](https://twitter.com/UPCH_MX)



contacto@upch.mx



[UPCH.MX - Universidad Popular de la Chontalpa](https://www.youtube.com/UPCH.MX)